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Reconstruye
#GobiernoDeSoluciones

cancha y sanitarios en escuela
de Las Majadas

- Entrega Toño Ixtláhuac estas obras en beneficio de toda la comunidad
educativa de la institución.

Secundaria Federal No 1
Nicolás Romero sigue siendo la

primera opción
- Del 1 al 15 de este mes lleva a cabo su proceso de preinscripciones

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de febrero de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Del 1 al
15 del presente mes, la Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero comenzó su periodo
de preinscripciones, y a la fecha solo hay 300 que se han preinscrito.

De acuerdo a la planeación para este año, el examen de diagnóstico, que es básico para

Adán Rosales Santillán, Director de este
plantel, informó que del 1 al 15 del presente
mes, la Escuela Secundaria Federal No 1
Nicolás Romero comenzó su periodo de
preinscripciones, y a la fecha solo hay 300 que
se han preinscrito.

ingresar a esta escuela, se hará el 16 de junio a
las 08:00 de la mañana.

Al respecto, Adán Rosales Santillán,
Director de este plantel, explicó que se sacó
una convocatoria para el alumnado que cursa
el sexto de primaria y que esté interesado en
ser parte de esta secundaria. Asimismo se
rolaron los días en orden alfabético del primer
apellido para ir organizando la entrega de
fichas para la realización del examen.

“En estos momentos llevamos 300 jóvenes
preinscritos y todavía no vamos ni a la mitad
de las letras del abecedario, esperamos llevar
de manera adecuada el proceso que se
contempla para este año”, explicó.

Agrego que están a la espera de
indicaciones, ya que a raíz de la pandemia les
cambiaron toda la organización de este
proceso, pero cualquiera que sea la forma,
pidió el apoyo de los padres de familia.

Agradeció la confianza de los padres de
familia y alumnos, en ver a esta secundaria
como su primera opción. Sin embargo no
siempre se puede atender a todos, ya que el
ingreso depende del examen de diagnóstico.

Zitácuaro, Mich., a 10 de febrero del 2023.- "Vamos por más escuelas beneficiadas en
Zitácuaro por parte de nuestro #GobiernoDeSoluciones", aseguró el alcalde Toño Ixtláhuac,
durante la inauguración de la reconstrucción de la cancha deportiva y los sanitarios de la
escuela primaria Hermenegildo Galeana, en la comunidad de Las Majadas.

Con esta acción se beneficia a cerca de 100 alumnos y a toda la localidad, ya que es un
espacio donde los habitantes realizan encuentros deportivos.

"La educación de nuestras niñas y niños es prioridad, para esta administración", señaló el
presidente municipal. Dijo que seguirá apoyando a esta demarcación con más obras, como el
mejoramiento de su camino.

Comentó que continuará trabajando en benficio de la educación de Zitácuaro y sus
comunidades.

"Vamos por más escuelas beneficiadas en Zitácuaro por parte de nuestro
#GobiernoDeSoluciones", aseguró el alcalde Toño Ixtláhuac, durante la inauguración de la
reconstrucción de la cancha deportiva y los sanitarios de la escuela primaria Hermenegildo
Galeana, en la comunidad de Las Majadas.
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Acuerdan Bienestar y
diputados trabajar juntos en

beneficio de Michoacán
- Sumarán esfuerzos para disminuir los índices de pobreza y atender los

principales problemas sociales.

Morelia, Michoacán, 8 de febrero de 2023.- La secretaria del Bienestar de Michoacán,
Giulianna Bugarini Torres, presentó ante integrantes de la Comisión de Desarrollo Social del
Congreso del Estado, los logros y resultados obtenidos en los programas del bienestar
durante el primer año de gestión del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

 Acordaron trabajar en una misma ruta para beneficio de las familias michoacanas, sumar
esfuerzos para disminuir los índices de pobreza y atender los principales problemas sociales
que enfrenta la entidad.

 Detalló que a través del Programa para las Familias Cuidadoras de Niñas y Niños con
Cáncer se entregaron 4 mil 273 apoyos a 410 familias de 96 municipios, para que puedan dar
continuidad al tratamiento oncológico de los menores.

 Explicó que la Pensión para el Bienestar de las Personas con Discapacidad, de 30 a 64
años, benefició a 11 mil 597 michoacanos registrados en los 113 municipios con un presupuesto
ejercido de 46 millones 200 mil pesos.

 En el Programa de Medicina Tradicional se benefició a 268 personas de 11 municipios,
como una alternativa de sustentabilidad para la población vulnerada y en condiciones de
marginación, al aprender nuevos conocimientos y utilizarlos a modo de autoempleo.

 “Anteriormente no se habían implementado programas que atendieran de manera directa
a estos sectores históricamente vulnerados y al escuchar sus necesidades, fueron diseñados
y hoy operan con total transparencia en los 113 municipios”, destacó Bugarini Torres.

Acuerdan Bienestar y diputados trabajar juntos  en una misma ruta para beneficio de las
familias michoacanas, sumar esfuerzos para disminuir los índices de pobreza y atender los
principales problemas sociales que enfrenta la entidad.

Cecytem cuenta con tecnología de robótica
más completa a nivel nacional: Bedolla

- En Michoacán, más de 200 mil estudiantes de bachillerato reciben becas Benito Juárez: Bedolla

para actualizar los laboratorios tecnológicos
de los 93 planteles del subsistema.

Detalló que, para los cuatro laboratorios
de Robótica Industrial, se compraron 52
actualizaciones de kit VEX5 para completar el
100 por ciento del equipo y tener la liga de
robótica más completa a nivel nacional.

"Es fundamental la tecnología, no se
puede vivir sin ella y todo depende de la
educación, la investigación, el avance de la
ciencia y la tecnología, si no se camina con
ello, quedamos fuera del desarrollo mundial",
destacó Ramírez Bedolla.

Además compartió que en este proceso,
el Gobierno Federal apoya a los jóvenes para
que continúen sus estudios y tan solo en
Michoacán, son 207 mil 387 alumnas y
alumnos de nivel medio superior que reciben
apoyos mensuales a través de las becas
Benito Juárez.

Nora Ruvalcaba Gamez, subsecretaria de
Educación Media Superior del Gobierno de
México, comentó que ese respaldo formaEl Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (Cecytem), cuenta

con la tecnología en robótica más completa a nivel nacional,  informó el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla.

Ciudad Hidalgo, Michoacán, 8 de enero
del 2023.- El Colegio de Estudios Científicos
y Tecnológicos del Estado de Michoacán
(Cecytem), cuenta con la tecnología en
robótica más completa a nivel nacional, lo que
permite generar condiciones para una
formación integral de sus estudiantes,

informó el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla.

Durante el arranque de actividades del
segundo periodo escolar, en el plantel 17 de
Ciudad Hidalgo, el mandatario refirió que se
invirtieron 16 millones de pesos en la
adquisición de equipo de cómputo y robótica

parte de las acciones para ofrecer una
educación de excelencia, integral e inclusiva
que abone al desarrollo económico y social
del estado y del país.

La secretaria de Educación en el estado,
Gabriela Molina Aguilar, informó que como
parte de la estrategia para fortalecer la
educación media superior en Cecytem se
incorporaron nuevas carreras para ampliar la
oferta educativa evitando así el abandono
escolar.

El director general del Cecytem, Víctor
Manuel Báez Ceja, comentó que hay cuatro
laboratorios de robótica industrial ubicados
en los planteles de Ciudad Hidalgo,
Guacamayas, Purépero y Apatzingán y la
proyección es aperturar más para ampliar la
cobertura en el subsistema.

En el evento, Ramírez Bedolla entregó
equipo de cómputo e inauguró el laboratorio
de robótica industrial y pilotaje de drones del
plantel 17 y presenció una exhibición por
alumnos del plantel 07 Epitacio Huerta y 17
de Ciudad Hidalgo.

Participó también la secretaria del
Bienestar, Giulianna Bugarini; la directora
general del Instituto de Educación Media
Superior y Superior, Mariana Sosa Olmeda;
Rocío Serrano Barrios, coordinadora de
Cecytes federal, diputados, docentes y
alumnos del Cecytem Ciudad Hidalgo.

En Tuxpan, el carnaval es de la
flor: Sectur

- Del 17 al 26 de febrero, una fiesta en la que destacan las flores con
calidad de exportación.

Morelia, Michoacán, 8 de febrero de 2023.- El municipio de Tuxpan, en la región Oriente de
Michoacán, alista su Feria del Carnaval, del 17 al 26 de febrero.

Desde la Secretaría de Turismo del Estado, el presidente municipal de Tuxpan, Carlos
Alberto Paredes Correa, comentó que se busca reafirmar una antigua tradición de hace tres
siglos, cuando en la región comenzó una peregrinación anual muy importante en devoción al
Señor del Hospital.

En la fiesta donde se dan cita cientos de familias de la región, se realizan actividades en
torno a la cultura, artesanía y comercio, que generan importante derrama para los comercios
del pueblo, floricultores, productores de guayaba, aguacate y berries, entre otros.

Invitó al público a visitar Tuxpan y disfrutar de la gastronomía, los huertos, ates, conservas
de frutas, licores de fruta, el esplendor de la cultura otomí, los santuarios de la Mariposa
Monarca, las grutas Tziranda y muchos otros atractivos que posee la región.

En la rueda de prensa se presentaron también a las aspirantes a Reina del Carnaval de la
Flor Tuxpan 2023: Samantha Paulett Marin Tello, Alondra Méndez Carmona, Rubí Janet Pérez
Quiroz, Flor Citlali Cambrón Rodríguez, Adamari González Carmona y Brenda Alejandra Romero
Ríos.

El público interesado encontrará mayor información como programa y horarios de las
actividades, en la página web del ayuntamiento de Tuxpan, así como en sus redes sociales.

El municipio de Tuxpan, en la región Oriente de Michoacán, alista su Feria del Carnaval, del
17 al 26 de febrero.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 11 de Febrero de 2023 5www.laregionenlinea.com.mx

SADER acerca programas a productores de
nochebuena de San Felipe los Alzati

- Presentan varios programas a los que pueden acceder

Personal de la Secretaría de Agricultura y Desarrolló rural (SADER), informó a Productores de
flor de nochebuena de la zona de San Felipe los Alzati, de todos los programas con que cuenta
la dependencia; así como de otros de Desarrollo Económico a los que pueden tener acceso para
mejorar su actividad.

Conalep plantel 240 de Zitácuaro difunde oferta
educativa a directivos de Escuelas Secundarias

- Actualmente se han entregado 271 fichas a jóvenes que quieren ser parte de la matrícula

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de febrero de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A 35
años de su fundación, el plantel Conalep 240
de Zitácuaro garantiza una educación de
calidad a todos los alumnos. Sus egresados al
terminar sus estudios reciben su certificado
que les permite continuar sus estudios, cédula
como profesional técnico y título.

Así lo dieron a conocer personal directivo
y administrativo del plantel a directores de
Escuelas Secundarias de todo el municipio y
alcaldías vecinas como Ocampo.

El director del plantel Conalep 240,
Fernando Terán Huerta, señaló que todo el
personal se esfuerza para formar a los jóvenes,
no sólo a nivel profesional sino personal para
que se integren al mercado laboral y a la
educación superior. “Somos la mejor opción
de educación media superior, así lo muestran
los índices a nivel estado”.

Por su parte, como Presidenta del Consejo
de Vinculación, la Diputada Local Gloria Tapia
Reyes calificó al Conalep como una institución
noble que no solo brinda la oportunidad de

acceder a la beca federal Benito Juárez, sino
que también alimentaria y de transporte
gracias al apoyo de empresarios como
Cenobio Contreras.

Erick Ortega, a nombre del Director General
de Conalep Michoacán, señaló que como
muestra del trabajo para innovar la educación,
próximamente se tendrán otras carreras:
agrotecnologia para la zona de Zamora y
pilotaje de drones, en su momento alguna
llegará a Zitácuaro; en varias zonas se trabaja

la educación dual con apoyo de empresas, y
también son centros certificadores y
evaluadores para docentes que quieran
profesionalizarse en el curso que imparten.

El responsable de vinculación, Juan
Morales, fue el responsable de presentar la
oferta educativa, durante su intervención
explicó que actualmente el Conalep oferta tres
carreras técnicas: enfermería, electromecánica,
e informática y se han entregado hasta ahora
271 fichas para el examen de admisión.

Los requisitos son: copia de acta de
nacimiento, certificado de secundaria o
constancia de estar cursando el tercer año de
secundaria; dos fotografías tamaño infantil,
de frente, iguales y reciente. Copia del
comprobante del domicilio con código postal,
copia de la CURP.

El director del plantel Conalep 240, Fernando Terán Huerta, señaló que todo el personal se esfuerza para formar a los jóvenes, no sólo a nivel profesional sino personal para que se integren al
mercado laboral y a la educación superior. “Somos la mejor opción de educación media superior, así lo muestran los índices a nivel estado”.

H. Zitácuaro Michoacán, 09 de
febrero de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Personal de la Secretaría de
Agricultura y Desarrolló rural (SADER),
informó a Productores de flor de
nochebuena de la zona de San Felipe los
Alzati, de todos los programas con que
cuenta la dependencia; así como de otros
de Desarrollo Económico a los que pueden
tener acceso para mejorar su actividad.

Lo anterior fue posible mediante una
reunión que se realizó en el patio de la
jefatura de tenencia de San Felipe, y
acudieron Productores de los diferentes
grupos existentes.

Durante el encuentro, la subsecretaría

de organización y desarrollo rural de
SADER, Marx Aguirre Ochoa dejo claro
que a pesar de las dificultades se trabaja
para atender las necesidades de los
productores de todo el estado, esto sin
contraer ninguna deuda. Además poco a
poco, con esfuerzo se están saneando
varios problemas que quedaron la
administración anterior y que se ha sabido
enfrentar.

La funcionaria pidió a los presentes la
confianza y la oportunidad para darles a
conocer las estrategias que se realizarán
en los programas, ya que se pretende
atender todos los temas, desde
producción, comercialización y otras

necesidades de los productores.
Algunos de los programas que fueron

presentados fueron: si financia, agrosano,

comercialización y marcas colectivas
Estuvieron presentes; el jefe de

tenencia de San Felipe Juan Manuel
Bernal Paniagua; El jefe de la Brigada de
Educación para el Desarrollo Rural No.
103, Roberto Suárez García; la delegada
regional de SADER, Sandra Erendira
Reyes Tello, así técnicos y personal de
apoyo de los distintos programas.

La Secretaría de Seguridad Pública de
Michoacán informa:

La línea 089 Denuncia Anónima es para atención ciudadana confidencial y anónima, con
el objetivo de brindar asesoría y seguimiento a las denuncias de secuestro, extorsión y venta
de sustancias ilícitas.
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Avanza PRD en  el fortalecimiento de
la estructura territorial

- La gente está decidida a caminar con nosotros, con el PRD: Octavio Ocampo
- Entregan nombramientos a Rosario Cruz, como Delegada en Zitácuaro y “Tony” Martínez,  delegado en

Hidalgo
- Nuevas dirigencias del PRD en los municipios de Zitácuaro e Hidalgo

Morelia, Michoacán, a 09 de febrero
de 2023.-El  Partido de la Revolución
Democrática (PRD), continúa la ruta de
fortalecimiento de su estructura territorial
y de reorganización desde las bases,
subrayaron integrantes de la Dirección
Estatal Ejecutiva (DEE) del PRD.

Octavio Ocampo Córdova,
pormenorizó las diversas actividades que
se han realizado  en las giras regionales
Un Paso Adelante, Por Amor a
Michoacán, en Huetamo, en diversas
colonias de Morelia, en Tarímbaro,
Zitácuaro e Hidalgo.

“Estamos en marcha, en movimiento,
hay una gran presencia del PRD en el
estado, la gente quiere ver otro
Michoacán y está decidida a caminar con
nosotros, con el PRD y  la gente se sigue
sumando. Aquí estamos, más fuertes y
unidos que nunca”,  expresó.

Destacó que con diálogo y consenso
se han alcanzado acuerdos importantes
para fortalecer la región Oriente, y en ese
sentido anunció que el pleno de la
Dirigencia estatal del PRD,  aprobó la
designación de Rosario Cruz García,
Secretaria Técnica del PRD, como
delegada política en Zitácuaro, y Norberto
Antonio Martínez Soto, ex diputado local
y ex alcalde de Irimbo, como Delegado
en Hidalgo, quienes hoy recibieron sus
respectivos nombramientos.

 “Su capacidad y su experiencia
abonará a que el partido tenga mayor
actividad y fortalecimiento”, dijo Ocampo.

De igual forma,  se dio paso a la
renovación de la Dirección Municipal
Ejecutiva (DME) del PRD en Zitácuaro,
en donde fue nombrado como nuevo
Presidente, Alberto Bucio Nava y como
secretaria general, Araceli Yunuen Soto;
en Hidalgo, tomó protesta Paty Paz como
nueva presidenta del PRD.

Por otra parte, Octavio Ocampo
anunció que este miércoles a las 09:00
horas, en el Obelisco a Lázaro Cárdenas,
se  dará un mensaje a la nación, En
Defensa de la Democracia; el próximo 11
de febrero se realizará el Consejo estatal
ampliado.

El  Partido de la Revolución Democrática (PRD), continúa la ruta de fortalecimiento de su
estructura territorial y de reorganización desde las bases, subrayaron integrantes de la Dirección
Estatal Ejecutiva (DEE) del PRD.

Mujeres con cáncer cuidadoras
de menores tendrán apoyo de 4

mil pesos al mes
- Con el programa del Bienestar que está por arrancar en próximos

días.

El objetivo es que las mujeres michoacanas con cáncer
de mama o cervicouterino, reciban un apoyo de 4 mil
pesos mensuales para gastos de traslados, hospedaje o
alimentación, con la finalidad de que no abandonen el
tratamiento oncológico.

Morelia, Michoacán, 8 de febrero
de 2023.- El Programa para el
Bienestar de Mujeres con Cáncer de
Mama o Cervicouterino, Cuidadoras
de Menores, cuenta con la buena
coordinación entre la Secretaría del
Bienestar de Michoacán (Sedebi) y
la Secretaría de Salud (SSM) para
arrancar operaciones en próximos
días.

 Así lo dio a conocer la titular de
la Sedebi, Giulianna Bugarini Torres,
quien visitó las instalaciones del
Centro Estatal de Atención
Oncológica (CEAO) en Morelia, para
dar a conocer los requisitos y reglas
de operación que tendrá el programa
social.

 El objetivo es que las mujeres
michoacanas con cáncer de mama o cervicouterino, reciban un apoyo de 4 mil pesos mensuales
para gastos de traslados, hospedaje o alimentación, con la finalidad de que no abandonen el
tratamiento oncológico.

 Durante la visita, la secretaria del Bienestar en Michoacán informó que este programa
busca mejorar la calidad de vida de las mujeres de 18 a 64 años que residan en el Estado, que
sean cuidadoras de menores de cero a 17 años y 11 meses, y que presentan padecimientos
oncológicos como cáncer de mama o cervicouterino.

 Este programa para el bienestar de las mujeres es único en la República Mexicana y se
prevé arranque operaciones en los próximos días.

$10.00 Ejemplar

30% de los productores de
nochebuena tuvieron perdidas
- No pudieron vender parte de su producción

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de febrero de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
En la temporada pasada de noviembre-diciembre, un 30% de los productores de flor
de nochebuena no pudieron vender parte de su producción y están en números rojos.

Así lo señaló en entrevista, Eleazar Manuel Bernal Paniagua, Presidente de la
Unión de Productores Invernatos, quien detalló que hubo personas a los que se les
quedaron el 60% de su planta, y esto ya es perdida total.

Entre los factores que fueron los causantes de estos problemas que hoy enfrentan,
se encuentra la sobreproducción porque aumentó el número de naves de esta planta
y también el tema de la comercialización, ya que es difícil salir a vender. Asimismo la
crisis económica, ya que muchos cuidan su bolsillo y tratan de adquirir únicamente
los productos de necesidad básica.

Reflexionó que durante la pandemia de covid-19 a todos les fue muy bien, por
esta razón, se originaron nuevos productores, con la idea que les iba a ir bien esta
temporada pero no fue así y no sacaron lo invertido.

Como productor, explicó que para quienes se dedican a esta actividad, sigue siendo
vital la utilización de créditos provenientes de cajas para sacar adelante la temporada.

En la temporada pasada de noviembre-diciembre, un 30% de los productores de flor de
nochebuena no pudieron vender parte de su producción y están en números rojos.Así lo señaló
Eleazar Manuel Bernal Paniagua, Presidente de la Unión de Productores Invernatos.

Actualmente algunos van al corriente y
otros están un poco atrasados
precisamente por las pérdidas que
tuvieron.

Pidió a autoridades de los tres niveles
de gobierno, que no se olviden de este
sector y que los apoye en uno denlos
principales problemas que es la
comercialización.
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Módulo Mapia llama a jóvenes al uso
del condón

- Alista diferentes actividades en escuelas de nivel medio superior

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de
febrero de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. El Módulo de Atención y
Protección de la Infancia y la
Adolescencia (MAPIA), alista diferentes
actividades para promover entre jóvenes
que tienen vida sexual activa, el uso del
condón femenino y masculino para
prevenir enfermedades y embarazos no
deseados.

El 13 de febrero es el Día Mundial del
Condón, fue establecido por la Fundación
para el Cuidado del Sida (AIDS
Healthcare Foundation, AHF) con el
propósito de informar a la población sobre
la importancia del uso del condón como
método anticonceptivo, prevenir las ETS
e incrementar su acceso a nivel global.

Al respecto, Ana Luisa Geldis
Ordóñez titular de dicha oficina, señaló que
entre las actividades se tienen platicas con
jóvenes del CBTIS 162 y CETIS 28 con
los se pretende hablar del método dual, es
decir el preservativo y además otro
anticonceptivo.

Durante toda la semana se harán
actividades en diferentes sitios, el día 14
en el Centro de Salud se hará un rally para
que los asistentes identifiquen la forma
correcta en que se coloca el condón y los
beneficios.

Geldis Ordóñez, reiteró que la oficina
que encabeza cuenta con varios grupos
GAPS, los cuales se dedican a promover
vida saludable entre jóvenes de su misma
edad, esta dinámica lleva muchos años y
ha funcionado con planteles de la DGETI.

Agregó que cualquier joven que quiera
recibir orientación sobre este tema y otros
relacionados a su salud, pueden acudir a
la oficina de Servicios Amigables, que está
en el Centro de Salud.

El Módulo de Atención y Protección de la Infancia y la Adolescencia (MAPIA), alista diferentes
actividades para promover entre jóvenes que tienen vida sexual activa, el uso del condón femenino
y masculino para prevenir enfermedades y embarazos no deseados. Debemos contrarrestar en

nuestros municipios la
generación de basura:

Gloria Tapia
-Recordó que en promedio cada persona en nuestro país produce un

kilo de basura al día, lo que evidencia la dimensión del problema que debe
ser atendido.

Es necesario unificar criterios y trabajar de
manera conjunta para contrarrestar la
desmedida generación de basura en nuestros
municipios, retomando los esfuerzos por
generar una cultura del manejo de residuos
entre la población, apuntó la diputada Gloria
Tapia Reyes.

del Estado.
La también vicecoordinadora del Grupo

Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional recordó que en promedio cada
persona en nuestro país produce un kilo de
basura al día, lo que evidencia la dimensión
del problema que debe ser atendido.

“Muchos de los residuos que van a parar
a tiraderos o rellenos sanitarios son materiales
que pueden recuperarse y reciclarse, hay que
recordar que el reciclar ayuda a hacer un uso
eficiente de los recursos naturales porque
complementa o sustituye las materias primas
extraídas directamente de la naturaleza”.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro
señaló que pareciera que en México hemos
abdicado de los esfuerzos para generar una
cultura del reciclaje y correcto manejo de la
basura que generamos, por lo que se hace
necesario revivir esfuerzos que en el pasado
empezaron a generar conciencia entre la
población sobre la importancia de un
adecuado procesamiento de los residuos del
hogar.

“En México, una familia en promedio
genera mensualmente un metro cúbico de
residuos sólidos, constituidos básicamente
por papel, cartón, vidrio, metales, plásticos,
materia orgánica y desechos sanitarios”.

Gloria Tapia subrayó que los residuos que
debemos separar para facilitar su reciclaje son
los envases de PET, el cartón y papel, los
metales, el plástico rígido, los tetra pack, las
fibras sintéticas, el unicel, los hules, las latas,
el vidrio, el poliuretano, y los materiales de
construcción y demolición.

Es necesario unificar criterios y trabajar de manera conjunta para contrarrestar la desmedida
generación de basura en nuestros municipios, retomando los esfuerzos por generar una
cultura del manejo de residuos entre la población, apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes,
presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal de la LXXV Legislatura del Congreso
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Publican reglas para apoyo a
mujeres con cáncer cuidadoras

de menores
    En una primera etapa, Bienestar beneficiará a mil mujeres con 4 mil

pesos mensuales.

Morelia, Michoacán, 9 de febrero de 2023.- Tras la publicación en el Periódico Oficial del
Estado, el pasado 2 de febrero, el Gobierno de Michoacán ampliará los beneficios del programa
Bienestar de Familias de Niñas y Niños con Cáncer, y llegará también a Mujeres con Cáncer de
Mama y/o Cervicouterino Invasor, Cuidadoras de Menores.

 El programa, a cargo de la Secretaría del Bienestar de Michoacán (Sedebi), tiene como
objetivo garantizar el acceso a los derechos sociales a grupos históricamente vulnerados y
así reducir la brecha de desigualdad social y territorial.

 Para ello, la Sedebi, otorgará un apoyo mensual de 4 mil pesos, durante el tiempo que se
encuentren en tratamiento y hasta por tres años de vigilancia, a mil mujeres de 18 a 64 años 11
meses de edad que residan en el Estado, lo que representa una inversión anual de 48 millones
de pesos.

 La titular de la Sedebi, Giulianna Bugarini Torres, dijo que con este apoyo las beneficiarias
podrán continuar con sus tratamientos oncológicos al contar con los recursos suficientes
para solventar sus gastos de traslado, alimentación y hospedaje, en tanto reciben atención
médica en el Centro Estatal de Atención Oncológica (CEAO).

 Para poder acceder a este apoyo, las beneficiarias deberán de recibir su tratamiento
oncológico en algún hospital público y no contar con derechohabiencia alguna por parte de
las instituciones de seguridad social; además de ejercer la patria potestad, tutela o cuidado de
una o más personas de cero a 17 años y 11 meses.

 Michoacán es el primer estado en el país en atender a este sector de la población, y se
espera que el programa sea lanzado en breve de manera oficial por el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla.

 Para conocer las reglas de operación de este programa las mujeres interesadas en recibir
este beneficio pueden acceder al sitio https://bit.ly/3liwPvn, y presentar los requisitos en el
Centro Estatal de Atención Oncológica, para su registro.

Identidad y preferencias sexuales no deben ser
motivo de odio: Víctor Zurita

- Señaló que una sociedad que se dice democrática no puede dar cabida a ninguna forma de exclusión

La identidad y las preferencias
sexuales de las personas no deben ser
motivo de odio, por lo que es necesario

continuar ahondando la cultura de pleno
respeto a la diversidad, apuntó el diputado
Víctor Zurita Ortiz, integrante de la

Comisión de Derechos Humanos de la
LXXV Legislatura del Congreso del
Estado.

El diputado integrante del Grupo
Parlamentario de Morena, subrayó que en
México y Michoacán es importante seguir
trabajando para que la identidad y el
ejercicio libre de la sexualidad, no sea
motivo de discriminación y odio.

“Es fundamental recordar la
importancia del respeto a la diversidad, de
no cejar en los esfuerzos para que la
preferencia sexual de las personas deje
de ser pretexto para la persecución, la
estigmatización, el odio, porque una
sociedad que se dice democrática no
puede dar cabida a ninguna forma de

exclusión”.
Víctor Zurita destacó la necesidad de

seguir exigiendo que se respeten y
garanticen los derechos de cada una de
las identidades, orientaciones y
expresiones que conforman la diversidad
sexual.

“El 57.7 por ciento de los integrantes
de dicha comunidad LGBTI+, consideran
a la discriminación como su principal
problema, lo que se agrava con la
intolerancia emanada de las propias
autoridades responsables de velar por el
respeto a sus derechos, tanto que el 42.8
por ciento de los mexicanos considera que
la policía es la más intolerante”.

El legislador recordó que las grandes
transformaciones siempre parten del
reconocimiento de formas diferentes de
ver y asumir el mundo, “una sociedad que
se niegue a ver y asumir su diversidad se
condena al estancamiento”.

La identidad y las preferencias sexuales de las personas no deben ser motivo de odio, por lo que
es necesario continuar ahondando la cultura de pleno respeto a la diversidad, apuntó el diputado
Víctor Zurita Ortiz,
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La señora NATY CORREA
MERLOS  CUMPLIO AÑOS
Y Fue felicitada por sus
queridos hijos Lorena y Juan
Carlos Zepeda Correa, nietos
y familiares.
¡FELICITACIONES NATY!...

CUMPLIO AÑOS  TERESA MARÍN COLECTOR  Y Recibió
¡FELICITACIONES! De sus hijos Malke y Antonio Marín
Colector de su nieta Sakura y de compañeros de GUARDIANES
DE LA SALUD

CUMPLIO AÑOS  El  Empresario ARTURO NÁJERA GAONA
Y Recibió felicitaciones de sus hijos, familiares  y de compañeros
de trabajo y amistades ¡FELICIDADES ARTURO!

CUMPLIERON AÑOS Las hermanas ANA CECILIA Y LAURA
ERANDENI ROMERO RAMÍREZ  Y fueron festejadas y
¡FELICITADAS! Por su mamá, sobrinos y familiares.

CANCUN.Q.R., CUMPLIO AÑOS El Señor Don NATALIO
AGUILAR Y Fue felicitado amorosamente por su hija Naty
Aguilar  su nieta Natasha y  de su familia e hijos.
¡FELICITACIONES!.

AL CUMPLIR AÑOS La señora VIRGINIA JARAMILLO
BÁRCENAS Y Fue festejada y ¡FELICITADA! Por sus hijos
Gerardo y Diana Valdés Jaramillo por hermanos y 7 nietos y
apago la vela de su Pastel.

AL CUMPLIR AÑOS EVELYN RODRÍGUEZ GARCÍA Fue
¡FELICITADA! Por sus padres Sergio Rodríguez, Betty García,
hermanas, familiares, amistades y apagó la vela encendida de
su Pastel.

¡MUCHOS SALUDOS! A SERGIO ÁVILA TREJO A Su esposa
Cinthia Susana Jaramillo e hijos Sergio y Paola Ávila e
INVITAN A su Estacionamiento en el centro de Zitácuaro en la
parte trasera de la Mansión de la Calle Real.

¡FELICITACIONES! Al CHEF. ADALBERTO HERNANDEZ En
su presentación en la Comunidad Otomí de San Felipe. Alternó
con la Cocinera Ma. Isabel Esquivel y la Chef. Lina Jiménez de
Roma Italia.

RECIBIO TITULO Y TOMO PROTESTA de LICENCIADO
EN PSICOLOGÍA  MARCO ANTONIO CRUZ MARTINEZ De
la U.M.S.H. Orgullosos sus padres Maestros Antonio Cruz
Blancas y Briss Martinez.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: FELIZ DIA DEL AMOR Y LA
AMISTAD ESTE 14 DE FEBRERO DEL AÑO 2023. SE CELEBRAEL DIADEL
AMOR Y LA AMISTAD Y MES DEDICADO TAMBIÉN AL AMOR. «EL AMOR ES
UNA CANCIÓN QUE SE SABE CANTAR A DÚO Y CON LA MISMA
INTENSIDAD». En efecto ni todas las palabras bellas que podamos imaginar nos
alcanzarían para describir con exactitud que es el ¿AMOR ES UN SENTIMIENTO¿Pero
más que eso podríamos decir, que el amor ha nacido con el hombre mismo y si fuera muy
ambicioso el hombre nació para amar; o sea podríamos decir que el hombre se siente vivo
con el amor aunque hay muchas clases de amor, sea (maternal,paternal,familiar,amistad
etc.) Todos sabemos que el  amor más bello es el que intercambiamos o sentimos por otra
persona que siendo un desconocido penetra en lo más profundo de nuestros sentimientos
y sin importarnos un pasado, solo vivimos el presente feliz. Sentirse enamorado o estar
enamorado, no es más que encontrar un  motivo en la vida, un impulso que nos inspira
y lleva nuestro camino hacia esa persona con sentimientos nunca sentidos. Y como no
sentirse enamorada o (o) sabernos ilusionados, sentirnos  ruborizados como un colegial,
inspirados al vernos  en su  mirada, sentirse amado y querido desde el momento de su
llegada, pronunciando aquellas palabras bonitas que jure y pensé que no las diría
algún día. Y ver que mi corazón es el único musculo del cuerpo que hace dos cosas a la
vez; «LATIR Y AMAR»…  Cancun.Q.R., CUMPLIO AÑOS El conocido Zitacuarense
El señor Don NATALIO AGUILAR Y recibió felicitaciones cariñosas de su familia y
de sus queridos hijos en especial de su hija Naty Aguilar y de su nieta Natasha Aguilar.
Así mismo por este conducto lo felicitan el matrimonio del señor Gabriel Félix Balverde
y su esposa Mony Rubio de Balverde como personas que lo estiman y aprecian.
¡FELICITACIONES SEÑOR NATA!...   RecibióTITULO y TOMO PROTESTA El joven
MARCO ANTONIO CRUZ MARTINEZ De LICENCIADO EN PSICOLOGÍA De la
Universidad de San Nicolás de Hidalgo. Estuvieron presentes sus queridos padres los
Maestros Antonio Cruz Blancas  y Briss Martinez de Cruz.Que le Manifestaron Hijo;
Sigue siendo tan exitoso en tu vida Profesional y laboral y continua adelante con tu
Maestría, sabes que siempre contaras con nosotros. Te amamos. ¡FELICITACIONES
MARCO!... CUMPLIO AÑOS Y fue festejada EVELYN RODRÍGUEZ GARCÍA.
Recibiendo felicitaciones y los mejores deseos de sus queridos padres Sergio Rodríguez
y Betty García como de hermanas, sobrinos y familiares. Igualmente fue felicitada por
amistades que la estiman y desde luego apago la vela encendida de su pastel.
¡FELICIDADES EVELYN!... CUMPLIERON AÑOS Las hermanas HANNIA
CECILIA Y LAURA ERANDENI ROMERO RAMÍREZ Y Fueron felicitadas con
mucho amor por sus queridas mamás la Enfermera Carmen Ramírez Mateo y Hannia
Alejandra Romero Martínez. Ambas fueron festejadas con una comida en su honor,
estando acompañadas de sus hermanos, sobrinos y  familiares que las acompañaron a
partir su Pastel de Cumpleaños.¡FELICITACIONES A LAS DOS!... AL CUMPLIR
AÑOS La activa, dinámica y gran señora TERESA  MARÍN COLECTORPersona

dedicada a llevar diversas actividades en colectas, recaudaciones de medicamentos,
juguetes y demás para apoyar a personas necesitadas y de bajos recursos que reparte en
comunidades y madre  de sus hijos que la felicitaron, Malke y Antonio Marín Colector
y  su nietecita Sakura a quienes les dedica también parte de su tiempo la felicitamos y
sabemos que recibio estas de varias personas que la apoyan dentro de «GUARDIANES
DE LA SALUD.» ¡MUCHAS FELICIDADES TERE!...  CUMPLIO La señora
VIRGINIA JARAMILLO BÁRCENAS  Y Tempranamente recibió felicitaciones
amorosas de sus queridos hijos Gerardo y Diana Valdés Jaramillo. Así mismo recibio
con sorpresa la presencia de sus hermanos que la felicitaron entre ellos el Mtro. Arnulfo
Jaramillo Bárcenas, Álvaro, Antonio, Gabriel, Yolanda y Lupita Jaramillo Bárcenas  y

sus  7 nietos  y familiares, que la acompañaron en su comida ofrecida y a apagar la vela
encendida de su Pastel. ¡FELICIDADES!.   La señora NATY CORREA MERLOS
CUMPLIO AÑOS Y Fue felicitada por sus  hijos Lorena y Juan Carlos Zepeda Correa
y por sus queridos nietos. Así mismo también le desearon parabienes y buenos deseos
sus hermanos y demás familiares y desde luego amistades que la estiman y
aprecian.Uniéndome a estas la que esto escribe., ¡FELICITACIONES NATY!...AL
CUMPLIR AÑOS  El Empresario ARTURO NÁJERA GAONA Recibio sorpresivamente
a sus queridos hijos que lo felicitaron y desearon en este su día lo pasara muy feliz.
Igualmente recibio estas de su demás familia de amigos y amistades como de compañeros
de trabajo y creemos que apago la vela
encendida de su Pastel.
¡FELICITACIONES ARTURO!...
¡MUCHOS  SALUDOS! A SERGIO
ÁVILA TREJO Y a su esposa Cinthia
Susana Jaramillo de Ávila como a sus hijos
Paola y Sergio Ávila Jaramillo de parte de
la familia Serrano Fuentes y Serrano Berra.
Haciendo ATENTA INVITACIÓN A la
ciudadanía Zitacuarense para que lleve y
estacione su carro en su
ESTACIONAMIENTO  Ubicado  en el
centro de esta ciudad (Atrás de la Mansión
de la Calle Real) Precios módicos…
¡MUCHAS FELICITACIONES!Al CHEF
ADALBERTO HERNANDEZ Orgullo de
pertenencia CINCUMAA. En su
presentación y participación en la
Comunidad Indígena Otomí en San Felipe
los Alzati que alterno con una de las
mejores cocineras del Oriente de Mich.
MA. ISABEL ESQUIVEL Y Con la CHEF
LINA JIMÉNEZ Que trabaja en el
Restaurante «EL JALPEÑO» En ROMA
ITALIA. ¡FELICIDADES!... Se nos
termina el espacio y nos vamos, no sin
antes dejar este Mensaje: «AMÉMONOS,
EN CADA RAYO DE LUZ DE DIOS, A
LOS ANIMALES, LAS PLANTAS EN
CADA HOJA Y A TUS SERES
QUERIDOS PARA AL FIN LLEGAR A
AMAR A TODO EL MUNDO»  ¡SEAN
FELICES!
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El ingreso de gente nueva y la
regeneración es parte de la

política: Ulises Romero
Hernández

- Celebra el cambio de dirigencia municipal del PRD

El regidor de la fracción del PRD, Ulises
Romero Hernández, celebró el cambio de
dirigencia municipal, ya que esto da pie a
prepararse para hacer frente al proceso
electoral del 2024.

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de febrero de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
regidor de la fracción del PRD, Ulises Romero
Hernández, celebró el cambio de dirigencia
municipal, ya que esto da pie a prepararse para
hacer frente al proceso electoral del 2024.

“El ingreso de gente nueva y la
regeneración es parte de la política, y en estos
momentos era necesario para llevar a cabo
todos los trabajos que se vienen”, expresó.

Reconoció que Alberto Bucio como
Presidente del Comité Municipal y Araceli
Yunuèn Soto como secretaria general, son
personas que tienen ganas de trabajar y las
condiciones están dadas para que
desempeñen un buen papel y todos los
esfuerzos se conjunten para obtener el triunfo.

Señaló que se tuvo una propuesta en
unidad para llegar a estos resultados, pero se
llevaron a cabo varios pasos para dar
oportunidad a todos los que levantaron la
mano. En este sentido, explicó que a través de
una mesa política se comenzó a buscar los
perfiles, sí hubo fricciones pero al final se tuvo
un consenso que va a beneficiar a todos
porque están unidos.

Romero Hernández, recalcó que el PRD
tiene que estar listo para hacer frente a la
elección que se viene, se prevé que será difícil

pero sí todos trabajan, se podrá lograr el
objetivo que es ganar.

Confió que la nueva dirigencia hará un
buen trabajo y como militante del partido,
reiteró su compromiso para sumarse a todos
los trabajos que se tengan que realizar de cerca
con la base.

Se suma Zitácuaro a la
implementación de juzgados cívicos

- Instalaciones son inauguradas por el Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela.

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de febrero de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
partir de este día, el municipio de Zitácuaro
se suma a la implementación del juzgado
cívico en el que se solucionarán varios
problemas de los ciudadanos.

Entre las funciones que tendrá se
encuentran: Conocer actos, hechos u
omisiones que puedan ser constitutivas de
infracción; aplicar las sanciones establecidas
en la ley de cultura cívica de la ciudad;
conciliar en conflictos familiares, vecinales o
conyugales; también cuidar el respeto de la
dignidad y los derechos humanos de los

ciudadanos presentados, así como brindar
orientación legal a quien lo solicite.

Las instalaciones del juzgado cívico, se
encuentran al interior de la Secretaría de
Seguridad Pública Municipal, y fueron
inauguradas por el Presidente Municipal,
Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, e invitados
especiales.

Durante el acto de inauguración, el
munícipe resaltó que con esta acción, se
demuestra que Zitácuaro está a la vanguardia,
y a partir de hoy no volverá a ser lo mismo la
manera de ejecutar la justicia, permitirá hacer
historia y hablar de justicia cívica, pronta,

expedita al servicio de los ciudadanos. Ni sólo
en un acto de puesta a disposición de
elementos de seguridad, sino que estos
juzgados será el espacio que permita escuchar
las distintas quejas que ocurren en colonias
y comunidades.

“Los zitacuarenses debemos sentirnos
orgullosos de llegar a este paso, no existe en
el común de los municipios los juzgados
cívicos, en el estado solo Morelia y Uruapan
desde hace años lo tienen, y Zitácuaro se
suma a estos 74 municipios del país de más
de 2000 que tienen juzgado cívico y esto habla
del compromiso y relevancia que

pretendemos para que los ciudadanos sean
atendidos y escuchados”, expresó el alcalde.

Agregó que próximamente contarán con
la Academia Regional de Seguridad Pública,
instalación de cámaras de video vigilancia
para tener un C2; a esto se suma la puesta en
marcha del funcionamiento del dron, entre
otras acciones.

Parte final del acto fue el corte inaugural
del listón así como un recorrido por el lugar
donde se conoció el proceso que se le dará a
cada situación.

Estuvieron presentes los alcaldes
Armando Palomino Andrade de Irimbo y
Gerardo Sánchez de Angangueo, Alberto
Núñez Fiscal Regional, Horacio Hernández
Millán jefe subestación CNI, Manuel Felipe
Villagómez del ejército, aguilletmo Estefan,
Miguel Samano del proyecto de juzgado.
También directores de universidades,
abogados, alumnos de derecho y
funcionarios municipales.

Las instalaciones del juzgado cívico, se encuentran al interior de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, y fueron inauguradas por el Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac
Orihuela, e invitados especiales.

Reporta SSM cerca de 4 mil
traslados terrestres en 2023

Para salvaguardar la vida de pacientes graves.

 La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informó que, a través del Centro Regulador de
Urgencias Médicas (CRUM), ha realizado con éxito 3 mil 919 traslados prehospitalarios terrestres
en lo que va del año, en aras de salvaguardar la vida de pacientes graves.

*Morelia, Michoacán, 9 de febrero de 2023.-* La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM),
informó que, a través del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM), ha realizado con
éxito 3 mil 919 traslados prehospitalarios terrestres en lo que va del año, en aras de salvaguardar
la vida de pacientes graves.

La dependencia estatal detalló que, del total de servicios otorgados, 2 mil 924 fueron a
través de las unidades SUMICH, que están al resguardo de los 113 ayuntamientos de
Michoacán, 640 con unidades del CRUM, y 355 regulaciones médicas de pacientes críticos
que requerían atención médica de emergencia.

La jurisdicción sanitaria con mayor número de traslados terrestres hechos es Zamora con
769, seguida de Pátzcuaro con 707, y en tercer lugar Morelia, que registró 497 servicios.

Cabe recordar que el CRUM brinda atención prehospitalaria a la población a través de sus
13 sedes ubicadas en Morelia, Uruapan, Pátzcuaro, Zacapu, Apatzingán, Lázaro Cárdenas,
Coahuayana, La Piedad, Zitácuaro, Zamora, Los Reyes, Maruata y Huetamo.
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Por: Tayde González Arias.
Arena SueltaGobierno de Michoacán

traslada con éxito a paciente
quemado al aeropuerto, para

que sea atendido en
Galveston, Texas

Morelia, Michoacán, 9 de febrero del 2023.- El Gobierno de Michoacán coordinado con el
Hospital Shriners de Galveston, Texas, trasladó con éxito a un infante con quemaduras de
segundo grado, desde el municipio de Los Reyes hasta los Estados Unidos, con el apoyo del
Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM).

El menor fue llevado vía terrestre desde Los Reyes hasta el Hospital Regional de Uruapan,
así como al aeropuerto de la misma localidad, para que fuera trasladado vía aérea con el apoyo
del personal de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) y de la asociación Shriners
International, dedicada al apoyo altruista de los infantes con quemaduras, como las registradas
en el menor, en el 36 por ciento de su cuerpo, por agua caliente.

El paciente recibió atención oportuna en la entidad, pero fue debido a la gravedad de las
lesiones que se determinó el traslado a Texas, tras la gestión de Shrine Club Michoacán.

«Norma Piña es presidenta
de la SCJN por mi»

La narrativa que desde el poder ha
venido desarrollando el Presidente de la
República, ha tenido especial énfasis para
los grupos feministas, y alcanzó un auge
por las palabras expresas tras la celebración
del 106 aniversario de la Constitución
Política de los Estados Unidos Mexicanos
el pasado 5 de febrero en la ciudad de
Querétaro.

El reconocimiento de los tres poderes
de la unión, no debe ser de ninguna manera
cosa de letras en un papel o un documento
importante, sino que debe tratarse en los
hechos de una auténtica autonomía, por lo
que ninguno ha de estar subordinado al
otro, por lo que no se deben pleitesía de
ningún tipo, sino respeto estricto. Aunque el respeto generalmente se muestra por
conductas políticamente correctas y costumbres cuya adopción protocolaria dan a
notar jerarquías o igualdad en los niveles de la función pública, no debe ser, ni debiera
ser obligatorio el aplaudir necesariamente o forzosamente cuando alguien habla o se
hace presente, sino únicamente cuando hay sorpresa, admiración o acuerdo, y no de
manera hipócrita.

Si nos paramos sólo porque todos se ponen de pie, si aplaudimos, aunque no
estemos de acuerdo, y si felicitamos, aunque no sea de merecerse algún acto o
participación, nos estaríamos convirtiendo en reverendos monigotes, en seres cuyo
razonamiento se limita a repetir, y a mostrar lo que no sentimos, sólo por quedar bien.

No se puede encontrar valor en todo aquello que no tiene el principio sublime de la
honestidad, por eso el que la Presidente de la Corte, no se pusiera de pie, o no aplaudiera
al Presidente de la República en un acto, no puede representar de ninguna manera una
condición de reproche o señalamiento, como si debe ser cuestionado, el por qué el
mandatario mexicano, no se hace acompañar inmediatamente a sus costados a los
representantes de los otros dos poderes, y antes permite y acepta que estén los militares
de los que él es el máximo jefe.

Es en las acciones como en la narrativa, donde se debería notar la astucia y la
experiencia política o lo que también se le llama en México «colmillo», del presidente,
para que en lugar de dar explicaciones o respuestas diariamente a los medios, no quepa
duda de que es el demócrata que siempre ha dicho ser.

Como bien se sabe en al argot público; el pez por la boca muere, ¿Qué necesidad
hay, de decir – para hablar en plata- »Norma Piña es presidenta de la SCJN por mi»?,
ninguna, porque un representante de una nación y de un poder, debe saber que lo que
diga puede ser interpretado de muchas maneras, y por qué ahora que existe la posibilidad
de reconocer a las mujeres por su trayectoria, éste tipo de comentarios, no abonan a la
lucha por la igualdad y la equidad.

Aunque se volvieron a reunir en fechas posteriores y al parecer por atención, y
ojala por el buen manejo de las relaciones entre los poderes, se dieron la mano el
Presidente y la Presidenta, otra vez al lado del mandatario, estaban su secretario ( por
cierto presidenciable) , y sus altos mandos militares, cuando bien pudo pedir colocar a
la y los representantes de los otros dos poderes y enviar un mensaje de rectificación y
reconocimiento a la autonomía de cada uno de ellos.

Para qué dar entender cosas que no son, para qué dar pie a malos entendidos, y
hacer o permitir que debido a estas acciones sean motivo de discusiones entre los
integrantes de los poderes, cuando hay que discutir sobre temas torales, como los
pendientes legislativos en materia de derecho humanos, cuando hay que debatir y
solucionar una lista tan grande de pendientes en nuestro país que van desde acabar
con la pobreza hasta mejorar las carreteras o caminos, entre muchas otras cosas.

Ojalá, impere el acuerdo y se cuiden las formas, pugnando siempre por el respeto a
la autonomía de los poderes, viviendo en el presente y dejando que el pasado únicamente
sirva para no repetir los errores. Con un discurso hacia adelante, con la vista hacia
enfrente y no mirando siempre para atrás.

Las propuestas deben partir de lo que tenemos y no de lo que puedo ser, al fin y al
cabo, se eligen a los presentantes de todos los niveles para que el mañana mejore, para
que en el presente se trabaje y en el futuro se alcancen las metas a las que otros ya
llegaron.

No hay quedar espacio para perdernos en un juego de interpretaciones, sino que
las acciones y las palabras sean tan claras que, muestren un futuro prometedor, con
palabras sensatas y claras, cuya interpretación no deje espacio a la suspicacia, sino a la
realidad que deseamos y al futuro que merecemos tener.
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Búsqueda y Rescate de Alta
Montaña y SSP rescatan animal
exótico que ingresó a conocido

restaurante
H.Zitácuaro, Mich. 8 de Febrero de 2023.-

Guardia civil Zitácuaro informa, que se atiende
reporte ciudadano sobre un animal exótico
perteneciente a la familia de los mamíferos
carnívoros, en el Libramiento J. Mujica como
referencia al interior del restaurante "Bar Bar"
dónde refieren los reportantes que ingresó un
animal conocido como "La Marta", el cúal es
una especie de un hábitat boscoso europeo,
por lo que personal operativo de la Secretaría
de Seguridad Pública municipal así como
personal de PROFEPA y personal de búsqueda
y Rescate de Alta Montaña, estos últimos son
quienes se hacen cargo del mismo para
resguardar su integridad, procediendo con su
traslado en la calle Tancítaro #143 Colonia
mirador de oriente, para posteriormente
trasladarlo a la ciudad de Morelia para ponerlo
a disposición del director de maltrato animal
de la fiscalía general del estado de Michoacán.

Alerta FGE a reforzar medidas
para prevenir usurpación de

identidad
- Sí a tu dispositivo móvil llega un mensaje solicitando un código de seis

dígitos por un supuesto error, NO lo proporciones
- Este delito ha incrementado y ha afectado también a servidoras y

servidores públicos estatales y municipales

Morelia, Michoacán, a 10 de febrero de 2023.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) a través de la Agencia de Inteligencia Criminal (AIC) exhorta a la ciudadanía a extremar
precauciones para evitar ser víctimas de delitos como la usurpación de identidad, cometidos
mediante el uso de las Tecnologías de la Información y Comunicaciones (TIC´s).

Actuaciones realizadas por la Unidad de Investigación y Persecución de Delitos Cometidos
a través de Medios Cibernéticos, así como la Policía Cibernética de la AIC, han permitido
detectar un incremento de este delito que ha impactado además a servidoras y servidores
públicos estatales y municipales.

El modus operandi de las personas que cometen estos actos, es mediante llamadas y/o
mensajes de texto, con los que se contactan con las víctimas y solicitan que proporcionen un
código de recuperación de cuenta, una vez obtenido, toman el control del dispositivo del
usuario y comienzan a solicitar préstamos económicos a los contactos registrados.

Con motivo de ello, la FGE exhorta a reforzar medidas preventivas en el uso y manejo de
mensajería instantánea en aplicaciones como WhatsApp y/o Telegram. La recomendación
para prevenir estos actos es activar desde la pestaña de “Configuración” de la aplicación de
WhatsApp  la opción de “Verificación en dos pasos”, de esta forma, no se podrán entrar a la
cuenta ya que no disponen del PIN.

Si a tu dispositivo móvil llega un mensaje solicitando un código de seis dígitos por un
supuesto error, no lo proporciones. Para mayor información, la FGE pone a disposición de la
ciudadanía el número telefónico 8008908106 de la Policía Cibernética, donde podrá recibir
asesoría en estos casos y prevenir ser víctima de un delito.

Incendio de pastizal en Pueblo Nuevo
al parecer fue provocado

H. Zitácuaro, Mich. 7 de Febrero de 2023.- Siendo las 19:23 hrs de este martes, se
recibió una llamada telefónica reportando un incendio de pastizal en Pueblo Nuevo,
calle Lago de Pátzcuaro. La unidad de bomberos se desplazó al lugar y al llegar, se
contactó con la novedad, tratándose de un incendio de pastizal y maleza en un terreno
baldío de aproximadamente 60 metros de largo por 50 metros de ancho. Los bomberos
trabajaron en maniobras de control y combate contra incendios y lograron sofocar el
incendio en su totalidad. Según testigos oculares, el incendio parece haber sido
provocado. La unidad utilizada fue la 012 y estaba tripulada por 04 elementos de bomberos.

Motociclista derrapa en la Zitácuaro-
Morelia a la altura de Ziráhuato

H. Zitácuaro, Mich. 7 de Febrero de 2023.- Bomberos Zitácuaro informa sobre un
derrape de motocicleta ocurrido en la carretera Zitácuaro-Morelia a la altura de Ziráhuato
el martes a las 18:50 horas. La ambulancia de bomberos y la unidad de respuesta
inmediata 1916 fueron trasladadas al lugar después de recibir una llamada telefónica. Al
llegar, se encontró a un hombre de 25 años, residente de Ziráhuato, que sufría de fuerte
dolor en la pierna izquierda a la altura del empeine. Después de recibir las primeras
atenciones en el lugar, el conductor de la motocicleta se negó a ser trasladado a un
hospital para su evaluación y atención médica, y se retiró por sus propios medios. Se
desconocen los detalles de la motocicleta y las causas del derrape.

En la esquina de Pueblita con
Moctezuma taxi impacta a motociclista

H. Zitácuaro, Mich 8 de febrero de 2023.- Un hombre de 22 años resultó herido
luego de ser atropellado por un taxi en la esquina de Pueblita y Moctezuma en Zitácuaro.
Según informes de los bomberos de Zitácuaro, la unidad 05 fue enviada al lugar después
de recibir una llamada telefónica sobre el accidente. Al llegar al lugar, los bomberos
brindaron primeras atenciones al hombre, que no presentaba lesiones graves y no
requirió ser trasladado a un hospital. El conductor del taxi se negó a proporcionar sus
datos y la motocicleta afectada tenía las placas x y era un modelo Powertrain de color
negro con rojo. El taxi involucrado era un modelo Tsuru de color blanco con naranja. La
unidad de bomberos 05 se encontraba abordo con dos elementos al momento del
accidente.

Choque de motocicleta y camioneta en
la Av. Morelia y Plan de Ayala

H. Zitácuaro, Mich. 08 de Febrero de 2023.- Bomberos Zitácuaro informa sobre un
percance vehicular ocurrido a las 8:04 Hrs en la avenida Morelia esquina con Plan de
Ayala. Se recibió una llamada telefónica reportando el choque entre una motocicleta
marca Pulsar, modelo 160, de color negro con blanco, sin placas, y un vehículo Chevrolet
Tahoe de color arena con placas X. La unidad 018 se trasladó al lugar y encontró a un
masculino de 30 años, conductor de la motocicleta, con posible fractura en su extremidad
inferior derecha, quien fue brindado atención y trasladado al hospital regional para su
valoración médica. La conductor femenina del vehículo Chevrolet, de 40 años de edad
y con domicilio en X, no presentó lesiones. Se desconoce la causa del accidente y los
elementos abordo de la unidad 018 eran dos bomberos.

En accidente contra muro de
contención quedó prensado en la

cabina
de su camioneta

H. Zitácuaro, Mich. 09 de Febrero de 2023.- Bomberos Zitácuaro informa de un
accidente vehicular en la Carretera Zitácuaro-Toluca, cerca de El Puerto, en la noche del
09 de febrero de 2023. Al llegar al lugar, las unidades M21 y 1916 encontraron una
camioneta blanca Chevrolet Silverado con placas X que había impactado contra el
muro de contención en la carretera. El conductor, un hombre de 52 años de edad con
residencia en Ocoyoacac, Estado de México, presentaba una herida cortante en el
cuello y una herida lacerante en el brazo izquierdo. Debido a que estaba prensado en la
cabina de la camioneta, fue extraído con el equipo hidráulico y trasladado al Hospital
Regional para su atención médica.No se conocen las causas del accidente. Cinco
bomberos participaron en la operación.Bomberos Zitácuaro sigue comprometido con
la seguridad de la comunidad y siempre está listo para responder a emergencias y
ayudar a aquellos en necesidad. «No te conozco, pero daría la vida por ti».

Bomberos de Zitácuaro


